

**Protokoll** Gründungstreffen Projektgruppe **Seeshaupt Mobil** im Rahmen der Dorfentwicklung Seeshaupt, Freitag **11. Januar 2019**, 20 bis 22 Uhr, SainerZeit – Café der schönen Dinge, Hauptstraße 4, Seeshaupt

**Teilnehmer:** Petra Eberle, Manfred Fent, Matthias Fladner, Ursula Schneider-Miholic, Max Hadersbeck, Sonja Seyfried, Reinhard Weber, Norbert Hornauer  
Entschuldigt: Karol Miholic, Jens Benatti, Susanne Hornauer

Die Beteiligung am Fahrradklimatest war überwältigend. Diesen Schwung wollen wir nutzen.

Wir wollen als Netzwerkpartner im Rahmen der Dorfentwicklung im Bereich 5 Verkehr, diesen beruhigen, die Situation für Radfahrer und Fußgänger verbessern, die Verkehrssicherheit erhöhen und ein verträgliches Miteinander der Verkehrsteilnehmer erreichen.

Ziel ist eine hausgemachte Verkehrsentslastung durch eine nachhaltige Verhaltensänderung der Anwohner. Unter der thematischen Klammer **Seeshaupt mobil** stoßen wir motivierende Veranstaltungen rund um dorferträgliche Verkehrsmittel Fuss, Rad, Zug, Bus, ... an. Flankierend werden wir uns anlassbezogen auch in infrastrukturelle Fragestellungen einschalten. Vorrangiges Ziel ist jedoch die Förderung der Radlust, statt Antragsfrust. Da die Motivation Rad zu fahren oder zu Fuß zu gehen, von zahlreichen Faktoren abhängt und von Mensch zu Mensch unterschiedlich ist, eröffnet sich uns ein bunter Blumenstrauß von Ansatzpunkten. Die Frage erst Ei (Sicherheit/Infrastruktur) und dann Huhn (Motivation für freundliche Mobilität) ist vor dieser Mannigfaltigkeit im bestehenden Ausbauzustand vorerst zu vernachlässigen. Wir wollen Lust machen. Wir wollen mehr dorferträgliche Mobilität, ...

Um nach 200 Jahren nicht jedes Rad für Seeshaupt neu zu erfinden und personelle Ressourcen zu sparen, bemühen wir uns, nach Möglichkeit vorhandene **Aktionen und Konzepte auf Seeshaupt anzupassen**. Dieses Prinzip war bereits beim Fahrradklimatest des ADFC erfolgreich, der im Ort kurzerhand als Seeshaupter Fahrradklimatest auftrat und dank der ausreichenden Teilnehmer nun ausgewertet wird.

#### **Folgende Aktionen gehen nun ins Rennen:**

- 7. April Fahrradsternfahrt nach München (außer Werbung und teilnehmen machen wir da nichts)
- Mai bis September 2019 - Stadtradeln/Dorfradeln Seeshaupt (Das sollte die Hauptaktion werden, mit drei intensiven Wochen Radfahren, Vorlauf, Auftakt, Schirmherren und Damen, radfahrenden Mandatsträgern aus Gemeinde- Bezirk- Kreis- Land-, ....., wilde Seeshaupter Weit-Radler um Max Lindner, ..., Dreiradler, Vierradler, Hochradler, Lastenradler, Tourenradler, Bahnhofsradler, Roller, ...)
- 31. Mai Brückentag Radparcours (in Kooperation mit Hort und Schule)
- August Ferienprogramm Tagesradtouren (in Kooperation mit Ferienprogramm)
- September Zu Fuß zur Schule (mit Elternbeirat, Schule, Verkehrswacht, Polizei, Schul-Mediziner)
- Dezember Rad-Reise-Berichte als Multivision (mit Volkshochschule Penzberg oder Reiseveranstalter)

Norbert Hornauer wird per Akklamation zum Projektleiter gewählt. Seeshaupt mobil feilt an der Projektbeschreibung. Norbert Hornauer stellt im nächsten Planungsausschuss **Seeshaupt mobil** in der Dorfentwicklung vor.

#### **Was steht an:**

Ankündigung Radsternfahrt 7. April nach München  
Vorstellung Planungsausschuss Dorfentwicklung  
Grobkonzept Stadtradeln  
Materialsammlung Radparcours  
Grobplanung Ferienprogramm Tagesradtour  
Materialsammlung Zu Fuß zur Schule

Wir treffen wir uns wieder am: 8. Februar 2019 19 Uhr Sainer Zeit!

Norbert Hornauer | Seeshaupt mobil | Pfarrer-Behr-Weg 13 a | T: 08801 915486 | [n.hornauer@gmx.de](mailto:n.hornauer@gmx.de)